



# 四谷小だより

令和6年10月31日  
府中市立四谷小学校  
No.8 校長 島田 文江

## がくしゅうはっぴようかい 学習発表会に寄せて

校長 島田 文江



ねんせい  
6年生のアトラクション

がつ にち きん よつやしょうがっこう たいいくかん そうりつ しゅうねん  
10月11日(金)四谷小学校の体育館にて創立50周年

しきてん かいさい ほうこく らいひん まね  
式典が開催されたことを報告いたします。来賓をお招きし、  
ちいき みなさま きょうしゅくいんいちどう いわ  
地域の皆様、教職員一同で祝うことができました。式典の

なか ねん だいひょうじどう まな ちしき い  
中で、6年の代表児童は、「学んだ知識をよりよく生きるため

ち え か ちからづよ かた ねんじどう うた えんそう ひろう さんれつしゃ こころ かんどう み  
の知恵に変えたい。」と力強く語りました。6年児童は歌や演奏を披露し参列者の心を感じ動で満たし  
ました。ここで、50年に渡り学校を支え続けてくださった地域・保護者の皆様に心より感謝申し上げ  
ます。

がつき ぜんはん ふ かえ しゅくはく ともな いどうきょうしつ しょうかい ねんせい がつ ながのけん  
さて、2学期の前半を振り返り、宿泊を伴う移動教室を紹介いたします。5年生は、9月に長野県  
いいやまし よぞら こ おお きずな ふか みんぼく たいけん  
飯山市で、夜空を焦がした大きなキャンプファイヤー、絆を深めたラフティング、民泊を体験しました。  
ねんせい がつ とちぎけんうつのみやし にっこうし おおやしりょうかん にっこうとうしょうぐう けんかく せんじょうがはら  
6年生は、10月に栃木県宇都宮市と日光市で、大谷資料館や日光東照宮を見学し、戦場ヶ原のハ  
イキング、自分たちで計画したレクリエーション・見どころガイド・時間配分を考えたお風呂タイムを  
たいけん ちょうじかん せいかつ かか あ あら かだい う こども  
体験しました。長時間にわたり生活して関わり合うことで、新たな課題は生まれますが、子供たちの  
じかく おとな みまも こども せいちょう かし ぎょうじ よつやしょうがっこう ささ  
自覚と大人の見守りで、子供たちの成長につながる価値ある行事になりました。四谷小学校を支え  
る高学年としてのこれからは大切になるのだと思います。

がつき こうはん はじ がつ にち きん ど がくしゅうはっぴようかい む かくがくねん れんしゅう  
2学期の後半が始まります。11月15日(金)16日(土)の学習発表会に向けて、各学年の練習が  
ほんかくてき ねんせい きみ がしゅうれんしゅう ぼめん であ きょうし  
本格的になってきました。5年生が「君をのせて」の合唱練習をしている場面に出会いました。教師か  
ら「さいご おと はくの うた かいだい だ  
最後の音を12拍伸ばして歌ってみよう。」という課題が出されました。それを受けて、児童の  
ひとり いき つづ くる とちゅう いきつ だれ  
一人が「息が続かなくて苦しかったら、途中で息継ぎをすればいい。誰かがつないでくれるから。」と  
はつげん がしゅう たいわ つづ おんがく きも そろ  
発言しました。「合唱のいいところはそこなんだよ。」と対話が続きました。音楽は、気持ちを揃えて  
きょうりやく おと だ つく だ わたし きょうかん がくしゅうはっぴようかい  
協力して音を出し、ハーモニーを創り出すところがいいんだよねと、私も共感しました。学習発表会  
こ きやくさま とど  
に来られるお客様に、このすばらしさをお届けしたいです。

きんりん ほういぐん ようちえん こども こうれいしゃせつ みなさま ひごろ がっこうあんぜん こうつう  
近隣の保育園や幼稚園の子供たち、高齢者施設の皆様、日頃から学校安全ボランティアや交通  
せいり ちいき かがた こども がしゅう がっそう とど がつ か  
整理をしてくださっている地域の方々にも、子供たちの合唱と合奏をお届けするために、11月14日  
(木)のリハーサルの日も、部分的に公開します。学習発表会とは別のプログラムを“入場チケット”  
もく ひ ぶぶんてき こうかい がくしゅうはっぴようかい べつ にゅうじょう  
としてお届けします。別途、必要な場合は、学校までお声掛けをお願いいたします。



### ★20日(水)の遠足について

11月に延期となった郷土の森への遠足は、20日(水)に実施予定です。雨天時の場合は中止となります。代替日程はございませんのでご承知おきください。遠足当日は、天候に関わらず弁当と水筒を持たせてください。詳しくは、お配りしたしおりをご覧ください。

### ★保護者会について

日時:11月25日(月)14時50分～

会場:各クラスの教室

(詳細は、後日配布されるお便りをご覧ください。)

2学期の児童の様子や課題、冬休みの生活についてお話しします。



### ★20日(水)の遠足について

11月に延期となった郷土の森への遠足は、20日(水)に実施予定です。雨天時の場合は中止となります。代替日程はございませんのでご承知おきください。遠足当日は、天候に関わらず弁当と水筒を持たせてください。詳しくは、お配りしたしおりをご覧ください。

### ★保護者会について

日時:11月26日(火)14時50分～・会場:各クラスの教室。(詳細は、後日配布されるお便りをご覧ください。)

2学期の児童の様子や課題、冬休みの生活についてお話しします。その際に、図画工作科の作品をお返しいたします。そのため、黄ボール紙(縦42cm、横57cm)が入るくらいの袋の用意をお願いいたします。

### ★掛け算九九について

掛け算九九の検定「九九のたつ人への道」を各学級で行います。検定の合格に向けて、宿題で九九に毎日取り組みますので、おうちの方からも励ましてくださいますようお願いいたします。



### ★生活科のおもちゃ作りについて

生活科で動くおもちゃ作りをする予定です。児童によって作るおもちゃ、材料が異なります。そのため、作るおもちゃが決まり次第、設計図を持ち帰りますので、それに合わせて材料の用意をお願いいたします。

### ★学習発表会の衣装について

明るい色の服(柄がついていても可)を着用します。11月7日(木)までに、服と袋に記名をして、ご用意ください。

### ★8日(金)遠足について→詳しくはしおりをご覧ください。

・学校でバンドナを持たせます。遠足後、15日(金)までに洗濯、アイロンをして学校まで持たせて下さい。

・雨天時は延期になりますが、お弁当は必要になります。前日、学校に学習用具を置かせます。

・しおりには載っていませんが、汗拭きタオルをご用意ください。

・服装は、長袖長ズボンで来させてください。上着は、ファスナー付など、着脱がしやすいものでお願いします。

・集合時刻が8:05です。通常の登校より早いのでご注意ください。

・手には何も持たないで歩きます。水筒や弁当は、リュックサックの中に入るようなものを用意してください。

### ★絵の具のパレットについて

図工で使用しているパレットですが、使用したパレットを入れるポリ袋(記名をしたもの)をご用意ください。

## ★起震車体験について

- ・11月11日(月)3・4校時に防災教育の一環として起震車体験があります。
- 1回の体験は、2分程度です。体験にご不安のある方は、各担任までお知らせください。



## ★8日(金)遠足について→詳しくはしおりをご覧ください。

- ・学校でバンダナを持たせます。遠足後、15日(金)までに洗濯、アイロンをして学校まで持たせて下さい。
- ・雨天時は延期になりますが、お弁当は必要になります。前日、学校に学習用具を置かせます。
- ・しおりには載っていませんが、汗拭きタオルをご用意ください。
- ・服装は、長袖長ズボンで来させてください。上着は、ファスナー付など、着脱がしやすいものをお願いします。
- ・集合時刻が8:05です。通常の登校より早いのでご注意ください。
- ・手には何も持たないで歩きます。水筒や弁当は、リュックサックの中に入るようなものを用意してください。

## ★学習発表会の衣装について



学習発表会では、衣装を揃えます。上は白いシャツ(長袖、半袖どちらも可、ワンピースまで。ポロシャツ、Tシャツなど。)下はデニム(ジーパンなど。長さは問いません。)をご用意ください。学校ではバンダナをお貸ししますので、学習発表会后、ご家庭で洗濯してご返却ください。

- 11月14日(木)リハーサル
- 11月15日(金)児童鑑賞日
- 11月16日(土)保護者鑑賞日



## ★保護者会について

日時11月26日(火)14時50分～。

会場は、各クラスの教室となります。詳細は、後日配布されるお便りをご覧ください。

## ★学習発表会の衣装について

式典の服装(上は白い襟付きシャツ・下は黒か紺・靴下は白か黒か紺)と同じもの、またはそれに準じたものを用意してください。記名をした袋などに入れて11月5日(火)までに学校に持ってくるようお願いいたします。

## ★卒業アルバム写真撮影について



- ①11月7日(木)6時間目 委員会集合写真撮影
- ②11月27日(水)5時間目 学年・クラス集合写真撮影
- ③11月28日(木)6時間目 クラブ集合写真撮影
- ④12月11日(水)2～5時間目 個人写真撮影

## 【撮影日に欠席した場合】

- ①～③は、④で撮った個人写真を使用し、集合写真に合成します。
- ④は、直接イトウフォトに行ってください。よろしくお願いいたします。





Be Kind

And...



# 11月の生活目標 友だちと助け合いましょう

## 行事予定

4年生の代表委員は委員会活動日に参加

11月1日(金)	図書集会	ふれあい月間(始~30日) 読書旬間(始~11/15) 学習発表会特別時間割(始)
11月2日(土)		
11月3日(日)		文化の日
11月4日(月)		振替休日
11月5日(火)	朝読書	スマイルひろば⑤
11月6日(水)	B時程	4時間授業 あいさつ運動黄9・10班
11月7日(木)	安全指導	委員会活動⑦(卒アル撮影) あいさつ運動黄9・10班
11月8日(金)	学級指導	遠足(3・4年)
11月9日(土)		
11月10日(日)		
11月11日(月)	朝会	避難訓練(4年 起震車体験3・4校時)
11月12日(火)	朝読書	モアレ検診(5・6年一部) あいさつ運動黄11・12班
11月13日(水)	朝読書	あいさつ運動黄11・12班
11月14日(木)	朝読書	学習発表会リハーサル 八中説明会(保護者)
11月15日(金)	学級指導	学習発表会(児童鑑賞) 読書旬間(終)
11月16日(土)	B時程	学習発表会(保護者鑑賞) 土曜授業日 学校公開日
11月17日(日)		
11月18日(月)		振替休業日
11月19日(火)	朝読書	学習発表会片付け(5年 6校時) あいさつ運動青1・2班
11月20日(水)	基礎学習	遠足(1・2年)
11月21日(木)	基礎学習	秋の歯科検診(全学年) あいさつ運動青1・2班
11月22日(金)	学級指導	遠足予備日(3・4年)
11月23日(土)		勤労感謝の日
11月24日(日)		
11月25日(月)	朝会	保護者会(1・3・6年) 5時間授業(6年) 避難訓練予備日
11月26日(火)	朝読書	保護者会(2・4・5年) 5時間授業(4年・5年) 落ち葉拾い(2年・5年)
11月27日(水)	基礎学習	色覚検査(4年) ジャイアンツ教室 あいさつ運動青3・4班
11月28日(木)	基礎学習	クラブ活動⑧(卒アル撮影) 色覚検査(希望者) あいさつ運動青3・4班 落ち葉拾い(1年・6年)
11月29日(金)	集会(保健)	落ち葉拾い(3年・4年) 防災教育(4年 5校時)
11月30日(土)		

### 体育の授業における寒い日の服装について



・寒い時には、トレーナーなどをご用意ください。安全上フードのないもの・ファスナーやボタンがついていないものにしてください。

・女子は、運動に支障がないような髪型(ゴムで束ねるなど)にしてください。

・タイツやスパッツは、体育のときには着用できません。靴下を履いてくるか、持ってくるようにしてください。

### 落ち葉拾いについて

・日時: 5年、2年:11/26(火) 6年、1年:11/28(木) 4年、3年:11/29(金)

・持ち物: 軍手(記名をお願いします)



# 日光移動教室

10月23日～25日 全ての行程を無事に終えることができました。

今年の日光移動教室のめあては、

- 最高学年として学びにはげみ、「考動」しよう。
- 仲良く全力で楽しみ、最高の思い出を作ろう。
- みんなで協力してきずなを深めよう。

でした。実行委員の挨拶や宿の方への感謝の言葉、室長会議など様々な場面で、このスローガンを意識した発言がありました。子供たちからは、1日目よりも2日目、2日目よりも3日目と自分たちの生活から出てきた課題を修正し、よりよく生活しようという姿勢が感じられました。見学・体験の態度、宿での過ごし方、学年レクなど、昨年のわくわく自然教室より確実に成長した姿が見られました。

あっという間の3日間でしたが、一人一人が自分の役割を果たし、最後までやり通した貴重な体験を、卒業までの生活に生かしてほしいです。そして、仲間を思いやる気持ちと感謝の心を忘れずに、今後も最高学年としての活躍を期待しています。

## ～楽しかった 移動教室～



### 日光東照宮

行動班ごとに回るルートを決めて見学しました。三猿、想像の象、陽明門、鳴龍、眠り猫、家康の墓、五重塔の全7つのポイントで、子供たちがグループのメンバーにガイドを行いました。互いに学び合い、歴史を感じることができました。

### 学年レク

実行委員がそれぞれプログラムを担当し、みんなが楽しめるよう計画をしたり進行をしたりしました。じゃんけん大会やジェスチャーゲームなど、全員で協力して盛り上がりました。



### 戦場ヶ原ハイキング

ネイチャーガイドさんのレクチャーをいただきながら、ハイキングをしました。自然の大切さや面白さを体験的に学びました。

